## En EdoMéx, 135 investigaciones por delito electoral: FGJEM

José Luis Cervantes Mar tínez, detalló que han recibido 228 denuncias por posibles hechos constitutivos de delito de contexto electoral.

### Karina Villanueva

territorio n territorio mexiquense se han iniciado 1335 investiga-ciones por la comisión de delitos en materia electoral, informó el titular de la Fiscalia General de Justicia estatal, José Luis Cervantes Martinez, quien detalló que tínez, quien detalló que han recibido 228 denuncias por posibles hechos constitutivos de delito de contexto electoral.

contexto electoral.
Señaló que, por lo anterior, el Ministerio Público ha ordenado la imposición de 110 medidas de protección a favor de los denunciantes, sin perjuicio de aquellas que se hayan otorgado por otras autoridades en el marco

autoridades en el marco de sus artibuciones. El fiscal mexiquense explicó que se attenden las incidencias del proce-so electoral y de la próxi-ma jornada en sus cuatro variables: integración de las investigaciones de de-nuncias de hechos o actos flagrantes relacionados con actores políticos en el marco del proceso electomarco del proceso electo-ral, así como la atención e inicio de investigaciones o actuación de oficio duo actuación de oficio du-rante la jornada electoral, ya sean delitos electorales o cometidos en el contex-to electoral tanto locales como federales.



Cervantes Martínez pre-cisó que hasta la fecha no se ha reportado ningún homicidio por motivos electorales. Puntualizó que se tiene registro de hechos constitutivos del delito de homicidio en grado de tentativa. se-cuestro, privación de la libertad y extorsión, ata-que neligroso por disparo Cervantes Martínez preque peligroso por disparo de arma de fuego y lesio-nes en contra de actores nes en contra de actores políticos o cometidos por éstos, así como robo con violencia y robo simple, denuncias de hechos por acusaciones o denuncias falsas (amenazas, difa-mación y otras expresio-nes que no constituen nes que no constituyen delito) y violencia política de género.

### Informe

Finalmente se dijo Finalmente se dijo que se elaborará un informe y registro de todo aquello que haya sido puesto a la atención del Agente del Ministerio Pú-blico

Jornada electoral Aseveró que la FGJEM actuará con puntualidad actuará con puntualidad durante la jornada elec-toral en el marco de sus responsabilidades, y que dicho despliegue atende-rá los delitos de contexto electoral. Será la Fisca-lla Especializada quien conduzca y coordine las acciones en la materia, a través de las 27 Fiscalias Regionales y Especializa-das restantes. El Hiscal general indicó que se establecerán Cé-lulas de Operación Mix-ta (COM) y un canal de información único para labores de prevención, electoral. Será la Fisca-

labores de prevención, atención y reacción.

Mapa de riesgo
"Se elaboró un mapa de riesgo en el que se consideraron municipios que presentan niveles de riesgo alto, medi o bajo dependiendo el ambiente de competitividad, conficitividad social, nivel de denuncias dentro del proceso electoral a partir proceso electoral a partir del 5 de enero, medidas de protección, incidencia delictiva y preponderan-cia de delitos".

Post elección
Precisó que la Fiscalía
atenderá denuncias por la
comisión de delitos electorales posteriores a la
jornada electoral, que se investigará y determina-rán los expedientes que se hayan iniciado por la probable comisión de delitos bable comisión de delitos electorales y de contexto electoral y se actualizarán las medidas de protección otorgadas a actores polí-ticos.

# Suteymistas reciben créditos de apoyo a la vivienda

La Casa del Servidor Pú-blico Mexiquense fue sede de la entrega de créditos del Fondo de Apoyo a la Vivienda (FOAVI) del Sindicato Único de Tra-Sindicato Unico de Tra-bajadores de los Poderes, Municipiose Instituciones Descentralizadasdel Esta-do de México (SUTEYM). Acto que fue encabezado por Herminio Cahue Cal-derón, secretario general de la exprigación de la organización

La secretaria de Vivienda del gremio, Rosalinda Arizmendi García, dijo que en esta emisión se entregaron más de cin-co millones y medio de pesos, distribuidos en 21 créditos - en sus distintas modalidades- a sindica-listas de toda la entidad, adscritos a diferentes de-pendencias del Gobierno del Estado de México. En su mensale. Hermise entregaron más de cin-

En su mensaje, Herminio Cahue puntualizó que esta prestación es única y a cero por ciento de interés, ceró por ciento de interés, "es una conquista laboral de la cual nos debemos de sentir sumamente orgu-llosos", externó. En este sentido, pidió a la mem-bresía que al interior de la organización permee la unidad, el sentido de per-tenencia yel orrullo de serenencia y el orgullo de ser suteymistas.

Estamos en el camino de cumplir 86 años de vida y seguimos enarbolan-do esos motivos de 1443 servidores públicos, que



La Casa del Ser de créditos del FOAVI.

en 1938 tuvieron la idea el ánimo de conformar y el ánimo de conformar nuestra querida organi-zación sindical. Seguimos persiguiendo, con ham-bre y apetito, el triunfo de la justicia social. La forma de enarbolar nuestro lema es precisamente con estos resultados", manifestó el líder sindical.

## Sutevmistas

tas a realizar sus actividades en el servicio público con responsabilidad y amor. Enfatizo que ahora es tiempo de actuar con inteligencia, madurez y objetividad, para poder dar buenos cuentas dar buenas cuentas a la familia gremial.

Asimismo. refirió que los sindicalizados

se consideran como el se consideran como el equipo de trabajo de la maestra Delfina Gómez Álvarez, gobernadora constitucional del Estado de México, y puntualizó que la membresía hará lo necesario para que ella cumpla sus objetivos de gobierno. "Ese es el papel de nosotros, compañeras y compacompañeras y compa-ñeros, ser solidarios estar dispuestos a contribuir por el bienestar de las y los mexiquen-ses...", afiadió.

ses...", añadió.

A nombre de los beneficiarios, José Luis
Peralta Arzate, servidor
público de la Secretaría
de Desarrollo Económico, agradeció el apoyo
y respaldo solidario de gestión que encabeza Herminio Cahue.

En esta actividad estuvieron presentes inte-grantes del Comité Eje-cutivo Estatal.

## UAEMéx reflexiona sobre la violencia de género en la Cátedra INEGI

Con el objetivo de afron-tar los desafíos en la re-colección de datos sobre violencia de género para contribuir a una sociedad más justa y libre de violencia, la Universidad violencia, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), inauguraron la 29' Cátedra INEGI. En representación del rector de la Máxima Casa de Estudios mexicuense.

de Estudios mexiquense, Carlos Eduardo Barrera Díaz, la secretaria de Investigación y Estudios avanzados, Martha Patricia Zarza Delgado, destacó que la estadística es crucial para identificar y comprender la magnitud y las características es-pecíficas de la violencia de género, ya que no sólo cuantifican el número de casos, sino que también revelan patrones cruciales que permiten ver a través de ellos, quiénes son las victimas y los agresores, donde ocurre la violencia y bajo que circunstancias.

"Esta información es crucial para la elaboractica de políticas públicas efectivas y dirigidas es-pecíficamente para erradica la violencia y monitorear los avances en la lucha contra la violencia y monitorear los avances en la lucha contra la violencia y monitorear los avances en la lucha contra la violencia y, de esta manera, modificarlas o ajustarlas según sea necesario", abundó.

Zarza Delgado explicó que la comunidad cadémica de la Autónoma mexiquenes y el INECI trabajan en la construc-



AEMéx y el INEGI, inauguraron la 29° Cátedra INEGI.

ción de metodologías y promoción de entornos en donde las víctimas puedan denunciar de manera segura y confi-

### Sitio web

Para conocer ei SIESVIM, las y los SIESVIM, las y los interesados pueden consultar el sitio: https://sc.inegi.org. mx/SIESVIM1/pagi-nas/inicio.jsf

En este sentido, el vi-cepresidente del INEGI, Mauricio Márquez Co-rona, destacó la colabo-ración entre la UAEMéx y este organismo para generar proyectos de in-vestigación y formar pro-fesionistas en estadísti-ca, nuevas metodologías para el análisis de datos, interpretación de datos, demografía, entre otras áreas del conocimiento.

áreas del conocimiento. "La comunidad aca-

démica podrá compartir con nosotros temas rele-vantes, que nos permi-tan conocer más sobre la entidad mexiquense, ya que el propósito de estos encuentros es la difusión del conocimiento y que del conocimiento y que puede ser útil para que la ciudadanía y los actores económicos documenten mejor sus decisiones. Además, de contribuir a que los distintos órdenes de gobierno mejoren las políticas públicas y la toma de decisiones", destacó destacó.

Márquez Corona mencionó que la Cátedra INE-GI fortalece el diálogo, el intercambio de ideas, el intercambio de ideas, métodos y enfoques, así como una mayor inves-tigación aplicada y bá-sica en las universidades participantes, ya que fo-menta una red de inves-tigadores y profesionales especializados en áreas calva para conocer la reaclave para conocer la rea-lidad de México.



# ¿Sabes quiénes

son las personas candidatas a las Diputaciones Locales y Presidencias Municipales que participarán en la Elección 2024 en el Estado de México?

Descúbrelo en



Consulta su trayectoria política y profesional y sus principales propuestas de campaña.

#ParaQueCuenteVota #VotoInformado #TransparenciaCandidaturas







